

MON UNIVERSité

10 mai 2023



Mot du recteur Pierre Ouellette



Bonjour,

Avec le mois de mai, nous terminons notre deuxième année d'activités en salle de classe et la planification en vue de notre troisième année d'enseignement va bon train.

Au chapitre des bonnes nouvelles, nous avons reçu dernièrement la confirmation que nous deviendrons bientôt membre du Council of Ontario Universities (COU), un organisme qui regroupe toutes les universités ontariennes. Nous œuvrerons dorénavant aux côtés de nos homologues universitaires ontariens dans un esprit de collaboration afin, comme le mentionne le site web du COU : « de collaborer et de plaider en faveur de nos missions communes au profit et à la prospérité des étudiants, des communautés et de la province de l'Ontario. »

Cette nouvelle était très attendue puisque nous avons maintenant accès aux divers comités de travail auxquels participent les différents leaders des universités ontariennes en plus d'obtenir un droit de parole sur les sujets importants touchant l'enseignement supérieur.

Il me fait plaisir de partager cette information avec vous qui nous soutenez dans notre développement. Notre voix francophone sera entendue dans toutes les sphères de l'enseignement universitaire de la province, un autre pas dans notre désir de créer une tradition universitaire en français.

Au plaisir

Pierre Ouellette

Nouvelles :

Un premier projet de mobilité étudiante entre l'Université de l'Ontario français et l'Université de Montréal

Depuis le début du mois de mai, neuf étudiantes et étudiants de l'Université de l'Ontario français (UOF) et de l'Université de Montréal vivent une expérience d'apprentissage expérientiel interuniversitaire dans les deux métropoles du pays. Il s'agit d'un premier projet de mobilité étudiante pour l'UOF. C'est aussi la première fois que l'UOF accueille des étudiantes et des étudiants d'une autre université sur son campus. Lire la suite [ici](#).



Forum sur l'avenir des contenus culturels numériques au Canada

Ce lundi 8 mai, le Collège La Cité à Toronto et l'Université de l'Ontario français (UOF) ont tenu leur tout premier Forum sur l'avenir des contenus culturels numériques au Canada. Deux panels de professionnelles et de professionnels, d'actrices et d'acteurs politiques, de scientifiques, de juristes et d'artistes se sont penchés sur les enjeux de la Loi C-11, Loi sur la diffusion continue en ligne ainsi que son impact sur la production et la diffusion de contenus culturels pour les minorités francophones.

« L'adoption de la Loi C-11 représente une belle occasion pour l'industrie culturelle franco-ontarienne qui pourrait bénéficier d'une visibilité accrue. Je pense ici à aux étudiantes et étudiants de l'UOF et du Collège La Cité qui s'intéressent à la création de contenus et pour qui la protection que promet la loi sur les contenus locaux sera très importante. Elle rendra plus facilement découvrables par les consommatrices et les consommateurs les œuvres culturelles pensées et créées au pays. Accroître

cette visibilité permettra une promotion à l'échelle nationale et internationale de nos contenus franco-canadiens. Ainsi, nous sommes ravis de participer au dialogue sur l'avenir de nos contenus culturels numériques en français au Canada, ici à l'Université. » mentionnait Pierre Ouellette, recteur de l'Université de l'Ontario français et hôte du Forum.

Retour sur le mois d'avril



Métropole Verte

Le 27 avril dernier s'est déroulé au campus de l'Université de l'Ontario français le camp **Métropole verte, ville intelligente et durable**, une journée d'apprentissage expérientiel conçue pour les élèves de 11^e année des écoles secondaires de langue française de la région du Centre-Sud-Ouest de l'Ontario.

Sous le thème *Apprends comment rendre ta ville écologique et durable*, l'activité accueillait 135 élèves qui ont eu l'occasion d'explorer à travers quatre ateliers pratiques la planification urbaine, l'évolution des villes, l'architecture verte et la transition après les études secondaires. Le camp visait notamment les élèves inscrits aux Majeures hautes spécialisations (MHS) liées aux thématiques de l'environnement, du développement durable, de la construction et des énergies.

Les ateliers, livrés en partenariat avec le Collège La Cité, ont été développés avec la collaboration du pôle d'études et de recherche en Environnements urbains de l'Université de l'Ontario français.

Métropole verte est une gracieuseté de [Destination Réussite](#), initiative de l'éducation en langue française du ministère de l'Éducation de l'Ontario.



Épelle Moi Canada et Concours d'art oratoire à l'UOF

À la fin du mois d'avril, des concours rassemblant la communauté scolaire du Grand Toronto se sont tenus sur le campus.

L'UOF a ouvert ses portes pour la finale du Concours d'Épelle Moi Canada de la région de Toronto et ses environs qui a permis à plus d'une centaine d'élèves et leurs familles, des enseignantes et enseignants de se rassembler. Les participantes et les participants devaient épeler des mots en français. Ce sont trois finalistes par niveau; primaire, moyen et intermédiaire, qui ont été couronnés championnes et champions francophones et qui participeront à la [finale nationale du 21 mai](#), bravo!



Après 3 ans d'absence, la finale du Concours d'art oratoire du Club [Richelieu de Toronto](#) s'est tenue à l'UOF! Cette 46^e édition a réuni huit finalistes de la grande région de Toronto qui ont présenté des textes dans deux catégories, celle des discours et l'autre de l'expression dramatique. Toutes nos

félicitations aux quatre lauréats des prix!

« Parler en public n'est pas quelque chose d'évident. Mais cela est important pour prendre sa place. »
Indique Édith Dumont, vice-rectrice aux partenariats, collectivités et relations internationales de l'UOF.
« Ces jeunes saisissent leur chance, elles et ils disent les choses honnêtement comme elles et ils le voient et c'est fabuleux de les entendre. »



Premier Forum du Carrefour des savoirs et de l'innovation

Le Carrefour des savoirs et de l'innovation organisait son premier Café-Forum, le mercredi 5 avril. Une quarantaine de membres de la communauté ont assisté à la présentation des prochaines activités du Carrefour par sa directrice [Mareva Cestor](#) et ont découvert les nouvelles possibilités que la Formation sur mesure de l'UOF peut leur offrir. Sous la direction [de Danielle Vadius](#), ce programme offre des certifications sur mesure aux partenaires intéressés. Enfin, le professeur adjoint au pôle d'études et de recherche en Économie et innovation sociale, Chedrak Chembessi a démontré les avantages écologiques et sociaux de l'économie circulaire qui encourage le partage des ressources, du recyclage et de collaboration entre membres de la communauté.



Vous voulez mettre à jour vos préférences de distribution?
Cliquez ici : [mettre à jour vos préférences](#) ou [vous désabonner de cette liste](#)